

BS-Beschluss öffentlich
B181-07/15

öffentlich: Ja

Drucksachen-Nr.: 06/371.1
 Erfassungsdatum: 26.06.2015

Beschlussdatum:
29.06.2015

Einbringer:
SPD-Fraktion

Beratungsgegenstand:

Kita-Beiträge

Beratungsfolge	am	TOP	Abst.	ja	nein	enth.
Verhandelt - beschlossen						
Ausschuss für Sport, Soziales und Jugend	22.06.2015	TV	nicht abgestimmt			
Bürgerschaft	29.06.2015	7.4	Ziffer 1 angenommen	26	10	6
			Ziffer 2 abgelehnt	19	19	3

Birgit Socher
 Präsidentin

Beschlusskontrolle:	Termin:

Haushalt	Haushaltsrechtliche Auswirkungen?		Haushaltsjahr
Ergebnishaushalt	Ja <input checked="" type="checkbox"/>	Nein: <input type="checkbox"/>	
Finanzhaushalt	Ja <input checked="" type="checkbox"/>	Nein: <input type="checkbox"/>	

Beschlussvorschlag

- Die Bürgerschaft der Universitäts- und Hansestadt spricht sich dafür aus, dass die im aktuellen Tarifkonflikt - die während der Streiktage bei dem Eigenbetrieb "Hanse Kinder" – entrichteten Elternbeiträge, für nicht erbrachte Betreuung, den betroffenen Eltern auf Antrag durch den Eigenbetrieb erstattet werden.
- Die Bürgerschaft der Universitäts- und Hansestadt unterstützt bundesweite Forderungen der Erzieherinnen und Erzieher nach leistungsgerechter Bezahlung und fordert den Oberbürgermeister auf sich beim Verband der kommunalen Arbeitgeber für eine entsprechende Verhandlungsposition einzusetzen.

Sachdarstellung/ Begründung

Im derzeitigen Tarifkonflikt zwischen den Beschäftigten der kommunalen Kindertageseinrichtungen und den Kommunen kam es auch in Greifswald zu Arbeitsniederlegungen. Mehrere Greifswalder Kindertageseinrichtungen des Eigenbetriebes waren geschlossen. Trotzdem mussten die Eltern die monatlichen Beiträge für die Betreuung und Verpflegung ihrer Kinder voll bezahlen, obwohl sie keine Leistungen von dem Eigenbetrieb erhalten haben. Vor diesem Hintergrund ist es geboten, dass der Eigenbetrieb die Elternbeiträge für Kinderbetreuung und -verpflegung an die Eltern zurückerstattet. Die Erzieherinnen und Erzieher leisten Tag für Tag Schwerstarbeit in einer sich wandelnden Gesellschaft mit steigenden Ansprüchen und Erwartungen. Gerade den Kitas als erste Bildungseinrichtungen im Leben der Kinder kommt eine hohe Bedeutung zu. Finanziell wirkt sich das trotz einer hochqualifizierten Ausbildung nicht aus., dass muss sich ändern.